

**LAPORAN KEGIATAN TRACER STUDY
PRODI MAGISTER PSIKOLOGI
FAKULTAS PSIKOLOGI
UIN SULTAN SYARIF KASIM RIAU**



**FAKULTAS PSIKOLOGI
UIN SULTAN SYARIF KASIM RIAU**

2024

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Program Studi Magister S2 Psikologi Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim Riau melakukan studi pelacakan atau *tracer study*) dengan cara bekerja sama dengan alumni dan *stakeholder*. Kegiatan *tracer study* dilakukan secara reguler setiap tahun dan terdokumentasi (link terlampir). Metode pelacakan lulusan Program Studi Psikologi dilakukan dengan memanfaatkan teknologi informasi *tracer study* terpusat dari UIN Suska Riau melalui laman <https://tracer.uin-suska.ac.id/>, sedangkan survey tentang kepuasan pengguna melalui lama <http://tracer.uin-suska.ac.id/survey>. Data yang sudah ada berdasarkan hasil kuesioner terhadap alumni maupun *stakeholder* dijadikan dasar bagi program studi. Data dari alumni diperoleh dari Ikatan Alumni Magister Psikologi (IKA MAPSI) maupun kuesioner bagi alumni melalui pemberian langsung, online melalui jejaring sosial *WhatsApp Group* alumni dan dengan mengirimkan link kuesioner. Data mengenai *stakeholder* diperoleh melalui kuesioner yang diberikan secara langsung ke instansi tempat bekerja alumni dan melalui online dengan mengirimkan link kuesioner ke *stakeholder* yang bersangkutan. Alumni Program Studi Psikologi UIN Suska Riau tersebar di berbagai instansi pemerintah dan swasta baik di wilayah Provinsi Riau maupun di luar Provinsi Riau. Hasil dari evaluasi tersebut digunakan untuk meninjau kurikulum, melakukan pengembangan kurikulum dan melaksanakan program peningkatan kualitas pembelajaran.

Tracer study merupakan studi yang dilakukan untuk melacak jejak kelulusan/alumni suatu fakultas. *Tracer study* ini berfungsi untuk melihat *output* pendidikan yang telah diikuti oleh mahasiswa selama dikampus. Hal ini akan menjadi bahan evaluasi bagi fakultas dalam memperbaiki sistem layanan akademik dan proses pembelajaran dimasa datang. Prodi Magister Psikologi perlu melaksanakan *Tracer study* karena membutuhkan umpan balik dari alumni dalam usahanya untuk perbaikan sistem dan pengelolaan pendidikan. Lulusan/alumni dari perguruan tinggi umumnya akan memiliki pengetahuan, kemampuan, motivasi dan kompetensi yang dibutuhkan untuk memasuki dunia kerja. Kondisi saat alumni menjalani pekerjaan atau karir mereka merupakan hal-hal yang dibutuhkan bagi perguruan tinggi untuk perbaikan sistem dan pengelolaan pendidikan.

B. Dasar Hukum

1. Undang-Undang Dasar 1945
2. Undang-Undang Nomor 17 Tahun 2003 tentang Keuangan Negara;
3. Undang-Undang RI Nomor 20 Tahun 2003 Tentang Sistem Pendidikan Nasional;
4. Undang-Undang RI Nomor 12 Tahun 2012 Tentang Pendidikan Tinggi;
5. Peraturan Pemerintah Nomor 19 Tahun 2005 Tentang Standar Pendidikan Nasional;
6. Peraturan Pemerintah Nomor 4 Tahun 2014 tentang Penyelenggaraan Pendidikan Tinggi dan Pengelolaan Perguruan Tinggi;
7. Peraturan Menteri Agama Nomor 23 Tahun 2014 tentang Statuta UIN Sultan Syarif Kasim Riau;
8. Keputusan Menteri Keuangan RI Nomor : 77/KMK.05/2009 Tentang Penetapan UIN Sultan Syarif Kasim Riau pada Departemen Agama sebagai Instansi Pemerintah yang melaksanakan Pola Pengelolaan Keuangan Badan Layanan Umum (BLU);
9. Surat Keputusan Mentri Riset, Teknologi, dan Pendidikan Tinggi RI No 291/KPT/I/2018 Tentang Izin Pembukaan Program Studi;
10. Petunjuk Operasional Kegiatan (POK) Fakultas Psikologi UIN Suska Riau Tahun Anggaran 2024.
11. SK Dekan Nomor: 30/D/2024 Tanggal 16 Februari 2024 tentang Tim *Tracer study* Semester Genap T.A 2023/2024 Fakultas Psikologi UIN Sultan Syarif Kasim Riau Tahun 2024.

C. Maksud dan Tujuan

Maksud dilaksanakannya kegiatan *tracer study* Prodi Magister ini adalah untuk mendapatkan data berupa informasi dari para alumni Prodi Magister Fakultas Psikologi dan para stakeholder atau para pengguna jasa alumni mengenai sikap, perilaku dan kemampuan alumni dan hal yang masih diperlukan dan dikembangkan. Tujuan *tracer study* ini yaitu program studi dapat melakukan kegiatan reakreditasi prodi dan perubahan kurikulum berdasarkan informasi yang diperoleh dari pengumpulan data serta dan melaksanakan program peningkatan kualitas pembelajaran. Kegiatan ini dilaksanakan dalam rangka mengisi borang Akreditasi Prodi Magister Psikologi.

D. Ruang Lingkup

Ruang lingkup kegiatan ini diikuti oleh seluruh alumni magister psikologi Fakultas Psikologi UIN Suska Riau dari tahun 2019 hingga 2021. Sasaran utama dari penilaian dari proses *tracer study* online dan survei kepuasan pengguna lulusan ditargetkan pada seluruh lulusan, namun yang menjadi prioritas utama adalah mereka yang lulus pada TS-2, TS-3, dan TS-4, berdasarkan Tahun Sekarang (TS 2023/2024)

Metode pelacakan lulusan Program Studi Sastra Indonesia dilakukan dengan memanfaatkan teknologi informasi *tracer study online*/survei daring terpusat melalui laman <https://tracer.uin-suska.ac.id/> sedangkan survei tentang kepuasan pengguna melalui laman <http://tracer.uin-suska.ac.id/survey>. Survei tersebut dilakukan secara rutin dan reguler tiap tahun. Teknik penyebaran survei tersebut dilakukan juga dengan memanfaatkan teknologi informasi, misalnya: melalui *Whatsapp Group* alumni, *facebook*, dan *instagram*.

BAB II PELAKSANAAN KEGIATAN

A. Waktu dan Tempat

1. Waktu Pelaksanaan

Kegiatan *tracer study* Fakultas Psikologi dilaksanakan pada semester genap tahun Ajaran 2023/2024. Kegiatan ini dilaksanakan berkelanjutan setiap tahunnya, untuk tahun ini dilakukan mulai bulan Juli hingga Agustus 2024. Jadwal pelaksanaan disesuaikan dan berkelanjutan setiap semester.

2. Tempat Pelaksanaan

Kegiatan ini dilaksanakan secara *online* dan *offline* di ruang yang tersedia dan dapat digunakan pada berbagai kesempatan.

B. Panitia, Peserta, Narasumber

1. Panitia/Pelaksana

Pelaksana Kegiatan *Tracer Study* Prodi Magister Psikologi terdiri dari pengarah, penanggung jawab, ketua pelaksana dan anggota kegiatan. Masing-masing pelaksana tersebut merupakan dosen dan karyawan Fakultas Psikologi UIN Suska Riau . (SK Terlampir)

2. Peserta

Peserta kegiatan ini adalah para alumni dan *stakeholder*/pengguna jasa alumni Prodi Magister Psikologi. (data terlampir melalui web *tracer study* Universitas)

BAB III

HASIL DAN EVALUASI

A. Hasil yang dicapai

Tracer study dilakukan untuk mendapatkan manfaat sebagai berikut:

- Sebagai database alumni yang terdata berdasarkan Program Studi (Prodi) dan angkatan (tahun masuk);
- Sebagai masukan/informasi penting bagi pengembangan perguruan tinggi;
- Sebagai bahan evaluasi perguruan tinggi terhadap lulusan yang dihasilkan apakah telah memenuhi standar kompetensi yang sesuai pada dunia kerja.
- Sebagai informasi mengenai kompetensi yang relevan bagi dunia kerja dapat membantu upaya perbaikan kurikulum dan sistem pembelajaran.
- Sebagai salah satu nilai tambah dalam proses akreditasi Perguruan Tinggi.
- Sebagai masukan bagi perbaikan kinerja dosen dan staf administrasi;
- Sebagai masukan bagi perbaikan kurikulum;
- Sebagai bahan untuk membangun jaringan/*network* alumni.

Berdasarkan hasil olah data dan dilakukan analisa dari data tracer study yang diperoleh per tanggal 26 Agustus 2024, diperoleh hasil bahwa jumlah alumni secara keseluruhan dari tahun 2019 hingga tahun 2023 berjumlah 58 orang alumni. Jumlah alumni dari tahun 2019 hingga tahun 2021 berjumlah 23 alumni, sedangkan jumlah alumni yang terlacak berjumlah 15 alumni. Data dapat dilihat pada tabel di bawah ini.

Tabel 8.d.2) Kesesuaian Bidang Kerja Lulusan

Tahun Lulus	Jumlah Lulusan	Jumlah Lulusan yang Terlacak	Jumlah Lulusan Terlacak dengan Tingkat Kesesuaian Bidang Kerja		
			Rendah ¹⁾	Sedang ²⁾	Tinggi ³⁾
1	2	3	4	5	6
TS-4	0	0	0	0	0
TS-3	2	1	0	1	9
TS-2	21	14	3	2	8

Keterangan:

- ¹⁾ Jenis pekerjaan/posisi jabatan dalam pekerjaan tidak sesuai atau kurang sesuai dengan profil lulusan yang direncanakan dalam dokumen kurikulum.
- ²⁾ Jenis pekerjaan/posisi jabatan dalam pekerjaan cukup sesuai dengan profil lulusan yang direncanakan dalam dokumen kurikulum.

- 3) Jenis pekerjaan/posisi jabatan dalam pekerjaan sesuai atau sangat sesuai dengan profil lulusan yang direncanakan dalam dokumen kurikulum.

Tabel 8.e.2) Kepuasan Pengguna

No.	Jenis Kemampuan	Tingkat Kepuasan Pengguna (%)				Rencana Tindak Lanjut oleh UPPS/PS
		Sangat Baik	Baik	Cukup	Kurang	
1	2	3	4	5	6	7
1	Etika	96.15%	0	3.85%	0	<ol style="list-style-type: none"> Melakukan sosialisasi tentang nilai-nilai dan penerapan kode etik mahasiswa Membuat pamflet yang berisi pesan moral dan etika di tempat - tempat yang mudah diakses mahasiswa
2	Keahlian pada bidang ilmu (kompetensi utama)	96.15%	0	3.85%	0	<ol style="list-style-type: none"> Melibatkan mahasiswa dalam setiap kegiatan penelitian dan pengabdian pada masyarakat untuk meningkatkan kompetensi keilmuan mahasiswa lulus Implementasi pembelajaran dengan dengan menugaskan mahasiswa untuk mereview dan menterjemahkan artikel maupun jurnal internasional yang terindeks sesuai dengan mata kuliah yang diampu
3	Kemampuan berbahasa asing	80.77%	15.38%	0	3.85%	<ol style="list-style-type: none"> Menginstruksikan kepada dosen dan mahasiswa untuk melakukan sitasi jurnal dan buku yang berbahasa Inggris dalam pembelajaran di kelas untuk meningkatkan kemampuan berbahasa asing Pembentukan kelompok belajar mahasiswa dengan pengayaan sumber materi atau jurnal berbahasa Inggris
4	Penggunaan teknologi informasi	96.15%	3.85%	0	0	<ol style="list-style-type: none"> Penugasan perkuliahan dengan menggunakan sumber <i>e-book</i> dan <i>e-journal</i> sehingga mahasiswa terbiasa menggunakan internet
5	Kemampuan berkomunikasi	96.15%	0	3.85%	0	<ol style="list-style-type: none"> Memberikan pelatihan kepada mahasiswa tentang komunikasi

						interpersonal yang asertif dan efektif
6	Kerjasama tim	94.87%	2.56%	1.28%	1.28%	1. Melakukan TOT tim building bagi mahasiswa dan dosen
7	Pengembangan diri	96.15%	0	2.56%	1.28%	1. Memberikan kesempatan kepada mahasiswa untuk meningkatkan kompetensi dalam bentuk kompetensi ilmiah baik ditingkat nasional maupun internasional
Jumlah		93.77%	3.11%	2.2%	0.92%	

B. Evaluasi Kegiatan

Kegiatan dapat berjalan dengan baik dengan menggunakan berbagai strategi pengumpulan data. Mulai dari mengirimkan link kuesioner kepada alumni dan para pengguna, melakukan pendekatan secara personal dari panitia pelaksana kepada alumni, menghubungi satu per satu alumni untuk memohon kesediaan mengisi link yang sudah dishare melalui *Whatsapp Group* yang lambat direspon dan lain sebagainya. Alumni dan pengguna jasa cukup kooperatif saat diminta mengisi form *tracer study* meskipun selalu ditanya. Kedepannya agar data lebih banyak lagi diperoleh, perlu dipersiapkan cara atau strategi yang lebih matang dan efektif sehingga kegiatan berjalan sesuai dengan rencana dan data yang diperoleh dapat mendukung reakreditasi Prodi Magister Psikologi Fakultas Psikologi UIN Suska Riau.

BAB IV

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Pelaksanaan Kegiatan *Tracer study* Fakultas Psikologi secara umum berjalan dengan lancar. Meskipun terdapat beberapa kendala namun, hal tersebut tidak mengganggu pelaksanaan kegiatan sehingga dapat berjalan sesuai dengan jadwal yang telah direncanakan. Berdasarkan hasil sementara pengguna sangat puas dengan kualitas alumni, namun untuk kemampuan bahasa inggris perlu ditingkatkan lagi. Data ini sebaiknya menjadi acuan untuk pengembangan kurikulum kedepannya. Kegiatan ini masih terus berlanjut guna kepentingan pengurusan akreditasi fakultas yang membutuhkan data dari *tracer study* ini.

B. Saran

Pelaksanaan kegiatan ini tetap dilanjutkan dan dengan metode yang lebih efektif dan strategi yang lebih matang sehingga mampu memberikan hasil data alumni dan pengguna yang akurat dan uptodate. Harapannya kegiatan ini dapat dipertahankan untuk dilaksanakan setiap semester, sehingga penting kiranya fakultas dapat memberikan fasilitas yang dapat menunjang agar pelaksanaanya dapat berjalan dengan lebih maksimal.

BAB V
PENUTUP

Demikianlah laporan Kegiatan *Tracer Study* Prodi Magister Psikologi semester genap tahun ajaran 2023/2024 Fakultas Psikologi UIN Suska Riau ini kami buat. Atas perhatiannya kami ucapkan terima kasih.

Pekanbaru, 14 Juli 2024

Ketua,

Mengetahui,
Dekan,

Dr. Kusnadi., M.Pd
NIP.19671212 199403 1 001

Dr. Masyhuri, M.Si
NIP. 19860703 201101 2 010